

# Empresa textil despide a 600 trabajadores en San Pedro

**Luis Carlos Valdés de León**

**Milenio**

**25 de noviembre, 2008**



La nave industrial de la empresa americana Aramark se ubica en el bulevar Luis Donaldo Colosio número 1 en el Parque Industrial La Amistad y se dedicaba a la manufactura de uniformes.

**Torreón** .- La firma textil estadounidense Aramark Uniform Manufacturing de México, cerró sus puertas terminando la liquidación de alrededor de 600 trabajadores de su planta ubicada en San Pedro de las Colonias, Coahuila, en la Comarca Lagunera, según dio a conocer Guillermo Iñiguez Mejía, director de Planeación y Fomento Económico de este municipio.

Según recordó el funcionario, el despido de trabajadores se dio de forma paulatina comenzando en el segundo semestre de este año, quedando a finales del mes de octubre sólo 20 personas dentro del área administrativa.

La nave industrial de la empresa americana Aramark se ubica en el bulevar Luis Donaldo Colosio número 1 en el Parque Industrial La Amistad y se dedicaba a la manufactura de uniformes.

"A principios del año tenía alrededor de 600 trabajadores, pero fue desde mediados del año, en que comenzó el despido de personal, ante la baja en los pedidos de producción de parte de los clientes en Estados Unidos".

Recordó que hace cuatro meses, en que tomó el cargo en la dependencia de Fomento Económico, la empresa ya contaba con 200 empleados, y que para finales del mes de octubre la cifra cayó a veinte, que se desempeñan dentro del área administrativa.

"Hablé con el gerente, se reconoció que estaban despidiendo gente, pero que a la que quedaran serían reubicados a la planta ubicada en Monclova, sede principal de Aramark", señaló.

De igual manera agregó: "La difícil situación que atraviesa el país ha generado que cierren varias empresas debido a la caída de las Bolsas a nivel mundial, así como a la situación de recesión económica de la industria automotriz, maquiladora de ropa, y que está resintiendo a San Pedro, en cuanto a empleo".

En cuanto a Aramark, explicó que aunque es poco probable, comentó que existe la posibilidad que se retome la actividad en la empresa en el 2009, pero dependerá de la situación que prive el próximo año dentro del sector.

Cabe recordar que la ciudad de San Pedro de las Colonias se ha visto afectada por el cierre de empresas dentro del ramo textil; recientemente la firma Hanes anunció el cierre de operaciones dejando a mil 600 desempleados al término del periodo de liquidación en septiembre de 2009.

Para tratar de contrarrestar los efectos negativos del desempleo, Iñiguez Mejía comentó que ya se entró en contacto con Economía para bajar recursos al municipio de San Pedro, ante ya que se tiene mucha incertidumbre en materia de empleo para el 2009:

"Estamos buscando opciones de financiamiento para estimular el autoemplearse, tanto recursos federales y estatales".

De igual manera, explicó que se ha comunicado con el cónsul de España, para que empresas españolas se instalen en San Pedro, sobre todo aquellas dedicadas al desarrollo de sistemas de agricultura tecnificada, para invernaderos.

Señaló que hay el interés de empresas por instalarse en la ciudad como Marble Tide and Ceramic, de exportación, que ya tiene terrenos en la zona industrial, y probablemente empiece construcción en enero, generando 200 empleos.

### **Se incrementa migración**

El fenómeno de la migración se intensifica en San Pedro a consecuencia del cierre de empresas en esta ciudad.

Según lamentó Guillermo Iñiguez Mejía, director de Planeación y Fomento Económico de esta ciudad, se ha incrementado hasta en 80% el interés de desempleados por irse a Canadá a trabajar como jornaleros agrícolas.

La migración de habitantes de esta ciudad hacia Estados Unidos, u otras regiones del país no es algo nuevo; pero parece que la constante siempre ha sido:

El desempleo, generado en primera instancia por la baja en la actividad agrícola y posteriormente por el cierre de empresas del ramo industrial que en su momento llegó a absorber la mano de obra de jornaleros agrícolas que hoy buscan mejor futuro en Canadá.

"No se ha sentido tanto la migración, pero si se han dado los casos, ya que ha habido más personas que quieren irse a trabajar a Canadá como trabajadores agrícolas, pero si el incremento en este tipo de casos se ha notado hasta en 80%".

Recordó que hasta hace unos meses, sólo se iban 20 personas, pero ahora 50 personas se han sumado a esta cifra.